

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 peseta
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

REALIDAD

Todos los partidos políticos tienen sus detractores, contrarios ó enemigos, en mayor número cuando el programa sustentado por los mismos tiene marcada acentuación progresiva.

Merced á la propaganda de los contrarios los que tienen fé ó sienten cariño por el ideal que profesan se unen en apretado haz, constituyendo una falange de individuos disciplinados, cualidad que por sí sólo basta para hacer respetar el partido ó agrupación á que pertenecen, dotándole de la formalidad necesaria para ser considerado como partido gubernamental con todos sus honores.

Para convencerse de la verdad de lo expuesto, basta fijarse en lo que actualmente sucede dentro del partido republicano.

Por causas públicamente conocidas al partido republicano, hasta ahora compacto y numeroso al extremo de preocupar seriamente al gobierno, acaba de sufrir una discrepancia en sentido avanzado, que indudablemente, perjudica la marcha del partido con gran contento de sus adversarios que gozan al presenciar el pugilato que reina entre individuos que profesan las mismas ideas y se hallan animados por idénticas aspiraciones.

Esta lucha entre correligionarios será efímera, puesto que la experiencia les enseñará que procediendo de esta manera los resultados serán funestísimos y, como entre los dos bandos hay gente previsora y de experiencia, entrarán en razón buscando la mane-

ra de solucionar el conflicto emprendiendo nuevo rumbo siempre en sentido progresivo.

Dejando aparte la discutida personalidad de Lerroux, el programa más en armonía con las corrientes modernas y que ofrece más garantías de rectitud, formalidad y éxito, es el que con tanto tesón y energía viene defendiendo el actual director de *El Progreso*.

Nosotros, sin ser correligionarios de Lerroux, admiramos al hombre, que con entereza defiende los principios sustentados por un programa que fué aprobado por todos los republicanos y que hoy por motivos frívolos han abandonado algunos, que han llegado á salir ó á tener representación, gracias á los titánicos esfuerzos de su desinteresado protector.

No es el partido republicano el único que tiene sus diferencias de criterio, entre los monárquicos si cabe están más acentuadas como lo prueba el desquiciamiento reinante entre los partidos conservador y liberal. Muerto el Sr. Cánovas el partido conservador no es más que un partido galvanizado.

El desbarajuste que se manifestó entre los prohombres del partido liberal cuando la muerte del Sr. Sagasta, fué la causa que motivó la formación del partido democrático, de este partido tan criticado por los mismos liberales, que llegaron al extremo de considerar el programa del mismo como la obra nefanda de un desequilibrado.

Mas como en este mundo todo tiene su compensación, aquellos que consideraban el credo democrático como un aborto político, hoy que por sus am-

biciones se hallan en un callejón sin salida, pregonan las excelencias de mismo calificándolo de panacea, único capaz de levantar la afflictiva situación en que se halla sumido nuestro depauperado país. Efectivamente, e programa democrático tan rudamente combatido por los políticos de baja estofa, ó por los que valiendo mucho se encontraban subyugados por la ambición, es el único que dentro la monarquía ofrece soluciones prácticas para todos los problemas político-administrativos que han de regular la marcha de la nación. El único que puede implantar reformas en sentido liberal para contribuir con su aplicación á engrandecimiento moral y material de la nación, gracias á lo cual podremos ocupar en el concierto de las naciones el lugar que por derecho no corresponde.

LO QUE PIDE GRANOLLERS

Como á consecuencia del calor excesivo que se siente parece que Granollers se halla en un estado de indolencia y reposo, como si se hallara muerta, sin dar señales de vida que en parte alguna se nota ni un átomo de movimiento, ni se divisa una esperanza de reformas ni mejoras para hecer más cómoda la estancia de sus habitantes. Igual como se se encontrara huérfana de padres tutores; solitaria, triste y abandonada.

¡Pobre villa! Al contemplar tu es

tado de postración y decadencia, los hijos que te adoran entrañablemente no pueden menos que prorrumpir en un sollozo profundo al verte tan desgraciada.

Por eso los que la queremos y le deseamos otro porvenir más risueño nos hemos de levantar y unirnos en fuerte haz, y hermanados con un mismo sentimiento trabajar para su reivindicación y engrandecimiento. Hemos de luchar de corazón y con un ideal noble y sublime si no queremos ir á la decadencia.

Se hace de necesidad suma grandes reformas. Con voz en grito lo pide la opinión.

En primer lugar el saneamiento de la población, para evitar tanta mortandad y víctimas ocasionadas por terribles enfermedades como el Tifus, Sarampión, Viruela y tuberculosis que han tomado carta de hospedaje continuo en este recinto.

Después el puente sobre la riera del Congost en la carretera de Barcelona, y otro en la de Caldas de Montbuy, que nos pone en muy bajo nivel ante los ojos de todo el mundo, pues que en días de lluvia, las principales arterias de comunicación restan quebrantadas quedando la población aislada casi completamente de una infinidad de pueblos.

La instalación de fuentes públicas de agua potable en los extremos de la villa, pues que hay vecindario que tiene que hacer media hora de camino para en busca de ella ó del contrario tomarla de pozos que no reúnen condiciones de salubridad.

El fomento de la enseñanza y aplicación de las leyes pedagógicas en las escuelas para la higienización de las mismas.

Establecer un asilo de infantes huérfanos muy necesario en esta población, ya que el elemento obrero abunda.

Fundar cajas de ahorros para la vejez é invalidez de los obreros.

Reorganizar y proteger el Asilo de ancianos que existe y mejorar el Hospital, ya que se halla en iguales condiciones como se hallaba 30 años atrás, y hoy la población ha aumentado y las necesidades también.

En fin, largo sería el enumerar las mejoras y reformas que necesita Granollers y que todos sus hijos piden.

A esto nosotros vamos, y no nos cansaremos de luchar hasta ver realizadas nuestras aspiraciones. Esto es lo que quiere Granollers y no otra cosa. Para ello se hace necesario una buena administración. Elegir á hombres de moralidad, emprendedores y entusiastas de lo que significa cultura, amor á

la patria y deseos de civilización. Nada de miras egoístas particulares. Amor á la patria, á lo bello, al pobre.

EN LA ACADEMIA ARUMÍ

Atentamente invitados por el reputado profesor de música Sr. Arumí, asistimos en la fiesta hermosísima que en la Cámara Agrícola se celebró el martes pasado.

La bella fiesta consistió en la celebración de exámenes de fin de curso de los alumnos que dirige dicho señor, empezando á las diez de la mañana.

Presidió el tribunal el laureado compositor de música D. Federico Alfonso, ganador de la Flor natural en el gran certamen de la música Catalana que celebró este año el Orfeó Catalá de Barcelona, y figuraban como vocales del Jurado calificador ó tribunal, los Sres. Rdo. padre Bordas, presbítero; Icard, notable organista; don Tomás Adám, y D. J. Clusellas.

La concurrencia que asistió en tan agradable acto fué numerosa y distinguida, notándose en el rostro de los padres y familias de los alumnos la más grata satisfacción y alegría, al contemplar y oír aquellos noveles señoritos y tiernas doncellitas como contestaban sin inmutarse y de una manera segura y acertada á las preguntas del Sr. Alfonso, que con exquisita amabilidad les dirigía referente al estudio de la teoría de música, lo cual acreditó notablemente las dotes y facultades que posee el Sr. Arumí para dicha enseñanza.

También se lucieron sus discípulos en los ejercicios de solfeo, pues que todas las composiciones que les tocó en suerte las interpretaron con exacta entonación y ajuste.

En el piano hicieron maravillas las señoritas Anita Soto, con el *Lohengrin*, María Sureda, con *Aida*, y Pepita Jordana, con una composición difícilísima; así como también se portaron á igual altura en el mismo, los jovencitos señores Francisco Sala, con la *Plegaria de una Virgen*, composición que fué ejecutada con mucha pulcritud y sentimiento, D. Miguel Clot, interpretó con delicadeza *La Bohème*, y don José M.^a Brú una composición notable.

Es por demás decir que los que acabamos de reseñar les fué otorgada la nota de sobresaliente y diploma.

Fueron premiados con notas de sobresaliente y notable en solfeo y teoría las señoritas Angelina Güell y Pe-

pita Robert, y los señoritos José Sobrevia, José Mogas, Ramón Garrell, Joaquín Mogas, Miguel Clot, Alberto Gurri, José Plantada y Juan Entrai-gas.

En dicho acto asistió una comisión del Ayuntamiento que compareció á las diez y media, compuesta de los Sres. Bonet, secretario, y Cunillera y Barnet.

A la media hora de haber tomado asiento á la derecha del tribunal esta Comisión se despidió, dejando en su lugar al jefe de policía Sr. Castellet.

Tal proceder llamó muchísimo la atención de la concurrencia haciéndose desfavorables comentarios, tomándolo alguno del Jurado como á desaire.

Nosotros, en la imparcialidad que acostumbramos á juzgar los hechos, hemos de hacer constar que lo más correcto era que no debía quedarse allí ningún jefe de policía, porque el acto que se celebraba no era ni político ni público, y por lo tanto, la presencia de un agente de orden público sobraba, y la repentina retirada de la comisión fué indiscreta.

A la una y media el presidente dió por terminados los exámenes.

COMARCALES

LA GARRIGA.—A diario van llegando familias de la colonia veraniega y forasteros para tomar los baños.

Los balnearios empiezan á presentar aspecto animadísimo por la concurrencia de bañistas.

—Por los Mozos de la Escuadra han sido capturados unos malhechores que se dedicaban al robo de leña en gran escala.

—De política no puedo decir nada porque todo el mundo está de vacaciones, preocupándose tan sólo las tertulias y el fresco de la noche y algún que otro mantecado para refrescar la garganta, pues que el calor que se siente es más que excesivo.

LLINAS.—El celebrado autor dramático y pintor D. Santiago Rusiñol, que se halla á nuestro lado veraneando, tuvo el otro día la ocurrencia de alquilar la copla "Els Formigas" para hacer divertirse al vecindario, el cual se lanzó á la calle bailando de lo lindo al son de los tamborinos y flautas.

El bullicio y la alegría reinó durante toda la noche disfrutando en alto grado el elemento joven que no cesó de danzar y reír.

—Se halla disfrutando del ambiente puro que en nuestra campiña reina, el Ex-

celentísimo Sr. D. José Comas y Masferer en su casa torre.

—Van llegando muchas familias distinguidas para pasar el verano en nuestra deliciosa villa.

SAN ANTONIO DE VILAMAJOR.

—En el seno de nuestro Ayuntamiento reina gran marejada,

El alcalde D. Jaime Vidal y el secretario D. Ramón Vivet, con sus arbitrariedades y absurdos ha hecho que algunos concejales amantes de la verdad y de lo lógico, no han querido en modo alguno ser cómplices de las falsedades que encierran muchas actas protestando de ellas y negándose a firmarlas.

Esto ha sulfurado al alcalde, que junto con el secretario se niegan terminantemente hacer constar en las actas de las sesiones las múltiples protestas que hacen los concejales Sres. Francisco Juyol, Jaime Parera, Juan Valentí y José Argila.

En prueba de eso, existen algunas actas que á fin de obtener sus certificaciones se han visto obligados estos últimos recurrir en queja al Sr. Gobernador civil, y con ellas demostrar palpablemente en el recurso de alzada las falsedades, infracciones de ley y miras particulares que en las mismas contienen.

El conflicto sigue aún en pie, y esperamos de las autoridades se procurará la pronta solución del mismo, pues así no es posible la buena marcha de un municipio.

LOCALES

De la Inspección.—Adjunto copiamos literalmente las siguientes líneas que son de una reseña de la sesión del miércoles pasado que se celebró en la Diputación Provincial y que sacamos de un periódico de la Capital:

«Los Sres. Juli, Morros y Guiamet presentaron otra proposición para que, en vista de las muchas quejas del vecindario de Granollers contra la administración municipal de dicha población, la Diputación provincial acordase hacer una inspección para en su vista tomar las medidas que se crean necesarias.

El Sr. Juli apoyó la proposición, denunciando no pocos escándalos del Municipio de Granollers, denuncias que se unieron á la proposición á fin de que la Comisión provincial acuerde por sí misma las medidas que crea del caso. La proposición pasó á la Comisión respectiva.»

En el Hospital.—Las Hermanas Carmelitas que dirigen y cuidan del Hos-

pital y Asilo de esta villa, festejaron á su patrona la Virgen del Carmen con toda suntuosidad.

Por la mañana á las diez se celebró un solemne oficio cantado en la Iglesia de aquel edificio, asistiendo en el mismo todos los asilados de ambos sexos que se albergan en aquella santa Casa.

Por la tarde se cantó un hermoso trisagio y rosario, y por la noche se quemó un bonito ramillete de fuegos artificiales, que fué la diversión de los mismos y de todo aquel vecindario.

A los asilados se les sirvió una suculenta comida, obsequiándoles con café y cigarros.

En este edificio se está construyendo una magnífica escalera, cuya obra es un donativo del Sr. Diví, fabricante.

Le felicitamos por su rasgo de caridad.

Ateneo Obrero.—El día último del corriente mes terminará el presente curso en las clases de dicho Centro instructivo.

En vista del excelente éxito obtenido en las enseñanzas que proporciona la mentada Sociedad, en el próximo curso, que empezará en 1.º de Octubre se ampliarán los estudios.

En la Unión Liberal.—En esta benéfica Sociedad se están practicando obras de construcción, las cuales se hallan bastante adelantadas.

Cuando toquen á su término ya hablaremos más detalladamente de ellas, ahora solo diremos que hemos visto los planos, y, por ellos se desprende que la mejora contribuirá muchísimo al embellecimiento de aquel espacioso edificio y al recreo y solaz de los socios.

Sala Edison.—Este cinematógrafo á pesar del reclamo y de su edificio expuesto, no ha podido lograr que el público lo favoreciese, y la verdad, lo sentimos por el gasto que á sus propietarios les ha ocasionado su construcción.

De todos modos hemos de decir que la sala de espera es sumamente incómoda por ser tan baja de techo, y las películas que en él se exhiben además de ser de mal gusto, hieren la vista del espectador quedándole después los ojos dolorosos, producido por las oscilaciones de las mismas.

Contratas.—La orquesta «La Catalana» de Granollers que dirige D. Mar-

tín Fernández ha sido contratada para las fiestas mayores siguientes:

Julio, 23, 24 y 25, Pon de Vilumara.—26 y 27, Grions (Gerona).—Agosto, 5 y 6, Parets.—15 y 16, La Bisbal del Penadés.—26 y 27, S. Felio del Raco (Castellar).—Septiembre, 2, 3, 4 y 5, Granollers.—8, 9 y 10 Caldetas.

Percance.—El viernes por la tarde fué atropellado el cartero de esta villa por una tartana que iba á escape por la carretera frente al número 120 de dicha calle de Prim.

El cartero venía de recoger la correspondencia con bicicleta y un perro se le interpuso al paso y por no atropellarlo giró la máquina en el preciso momento de bajar el otro vehículo alcanzándole y derribándole, resultando el biciclo estropeado y nuestro cumplidor empleado con contusiones y heridas de gravedad que le fueron curadas de primera intención por el cirujano Sr. Gubert.

Auxiliado por unos vecinos fué trasladado á su domicilio.

Defunción.—Víctima del Tifus ha fallecido el compatriota D. Esteban Mas, joven de 24 años. Su entierro que se verificó el jueves pasado fué una prueba de las muchas simpatías de que gozaba el finado, pues que se vió muy concurrido.

Sostenían las gasas del féretro y llevaban hachas los dependientes de peluquerías de esta villa, de cuyo gremio pertenecía el infortunado joven.

Descanse en paz y á su familia le damos el más sentido pésame.

Regreso.—Ha regresado felizmente otra vez de Sevilla, nuestro *sportmen* concejal Pepe, *El Chulo*.

Las causas que motivan dichas excursiones á la tierra de *Mariazantzi*, no hemos podido averiguarla; pero como sabemos que es un admirador de la *gracia y zandunga* y de todo lo que *embarga*, nos explicamos que la tierra de las flores y de las mujeres guapas le haga tilín y se halle atraído como si fuera acero en el imán.

SULFATES DE CUIVRE «DEBRIEG»
De aplicación sencilla, segura y económica.
Depósito y venta.—Manuel Tort.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

OBRAS DE J. VIDAL Y JUMBERT

Servius, monólech trágich	0'50 ptas.
L' Hereuhet de la Ferreria, (Próxima á sortir la 2.ª edició.)	
Lo Recort de Mossén Angel, drama en 3 actes y en prosa	2'00 »
L' Encogat, drama en 3 actes y en prosa	2'00 »
L' Evangellista, drama en 3 actes y en prosa	2'00 »
La Ultima Caricla, quadro dramátich	0'50 »
Doloretas la Sastresa, comedia en un acte	0'50 »
La Petita de can Punyego, ignocentada en un acte	0'25 »
Lo Mas Etern, drama en 3 actes y en prosa	2'00 »
Fulis del meu Album, quèntos	2'00 »
La Ciencia del Lenguaje,	0'25 »
Las Pessigollas de la Senyoreta, comedia en un acte y en prosa	0'75 »

De vendá en las principals llibrerías, y en aquesta vila en lo Centre de Suscripcions de

FELIU ESTAPER Carrer de las Sumeras 2.

Gran almacén de arroz

de Valeneia, Candia, Sueca, Cullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

GRAN FÁBRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91. GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS